

はま風



1月号 令和7年1月24日発行

切不好
磋撓学
琢不屈愛
磨屈知

校訓

心をあらためる（ポジティブな思考）

市来中学校 校長 森 雄二

冬休みが終わり学校は3学期が始まりました。始業式では次のような話を生徒にしましたので紹介します。

今年になって初めて顔を合わせ会話する人には、「あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします」と挨拶を交わして共に新年を祝いますが、なぜ「おめでとう」なのでしょう。何がそんなにめでたくて、知り合い全員に、会うたびに「おめでとうございます」と言うのでしょうか。考えたことがありますか。

歴史的、文化的、そして社会的な背景に基づいたいろいろな理由が言われていて、正月に五穀豊穡や家族の健康を守る年神様（としがみさま）を迎えるとか、正月は家族が集まり、おせち料理やお雑煮を食べるなど、伝統的な食事を通じて絆を深めるとか、誕生日ではないけれどお正月に数え年が1つ増えるとか、お年玉がもらえるとか。確かにめでたいことがたくさんあります。

しかし理由はそれだけではないと考えます。それよりも新年を迎えお正月になると、心があらたまります。この心があらたまることが大事です。「さあ新しい年を迎えた」と心が思うから日常の生活で見えるもの、聞くもの、触れるもの、全て新しく、ありがたいと感じるわけです。そのため初日の出、初詣、初夢、初商、初荷、書き初め、初稽古、初の字がついたイベントがたくさん行われます。心があらたまることは人々に明るさや元気、新しいという価値を与えてくれるので、とっても貴重でめでたいのです。

さらに、心があらたまるのは何もお正月だけでなく、いろいろな節目を迎えるたびに、人は心をあらためることが出来ます。今日の始業式で3学期も頑張ろうと心をあらためてこれからの日々を過ごせば、これからの毎日の生活が充実します。今日から始まる授業や明日から始まる部活動、テストや3月の卒業式や修了式も心をあらためる機会になります。是非生徒の皆さんも積極的に心をあらためて新しい自分を発見し明るく元気に充実した毎日を過ごし自分の成長を実感してほしいと思います。

学校便りが配られる頃は高校入試が始まっていることと思います。3年生は人生の大きな節目を迎えて保護者の皆様も不安だと思ひます。是非ポジティブな思考でお子様を暖かく支援していただけたらありがたいです。

2月の主な学校行事予定

4日（火）公立高校推薦入試	14日（金）家庭教育学級（1年保護者）
6日（木）3年血液講話	第4回PTAスクール
公立高校一般入試出願開始	部活動地域移行説明会
10日（月）学年末テスト（～13日）	26日（水）学校保健委員会

◎ 市来中学校の最新情報は、

ホームページ

<http://www12.synapse.ne.jp/ichikit/>



鹿児島学力・学習状況調査

全県を挙げて児童生徒の学力の状況や学習状況を把握するため、「鹿児島学力・学習状況調査」が1・2年生を対象に実施されました。本年度から国・社・数・理・英の5教科全てがCBTでの実施となり、生徒はタブレットで問題解答に臨みました。途中、ネット状況の不具合もありましたが、2年生の数学以外は無事実施することができました。2年生の数学については、後日再受験という形で実施しました。これからは色々な試験において、CBTが主流になっていきそうです。



高校受験開始！

1月11日の鹿児島高等専門学校の推薦入試を皮切りに高校受験が始まりました。今まで取り組んできたことを出し切って、合格を勝ち取ってください。

私立高校一般入試の日程

- 1/17 私立高校推薦入試
- 1/24 れいめい・鹿児島育英館・出水中央
- 1/25 神村学園・鹿児島城西
- 1/26 樟南高校
- 1/27 鹿児島情報・鹿児島第一
- 1/28 鹿児島実業高校
- 1/29 鹿児島高校



受験生激励会

3年生にとって中学校生活最後の学期となりました。4月からの新生活に向け多くの3年生が受験勉強を頑張っています。そんな受験生に向けた激励会を生徒会が中心となって開催しました。生徒代表・職員代表が熱いエールを送り、激励の言葉を伝えました。3年生がそれぞれ目標に向けて最後まで頑張ってくれることを祈ります。



農業体験学習

1月21日に1年生の総合学習で農業体験学習に取り組みました。市来農芸高校さんの全面バックアップで、市来農芸高校の農園でできたサワーポメロの収穫をさせていただきました。生徒からは「初めての体験で楽しかった」「今まで農業について関心がなかったけど、もっと農業について知りたい」「食べられる物に感謝の気持ちをもちたい」などの感想が聞かれました。この体験学習を今後の生活や将来設計に生かしてくるれる事を期待します。



研究授業①音楽

音楽の授業で研究授業を行いました。今回の授業内容は、日本の伝統音楽である「箏」の演奏でした。生徒たちは音、色、こ、さくら、を奏でました。みんな上手に弾けており、びっくりでした。



研究授業②特別活動

3年生でも特別活動の研究授業を行いました。受験を目前にした生徒に対して「進路に対するストレス、不安への向き合い方を考えよう」という題材でお互いに意見交換をし、受験のストレスを乗り越えて自分の将来を切り拓こうという授業でした。それぞれが自分なりの対策を見つけました。

